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Zusammenfassung







Hintergrund: Merkelzellkarzinome sind seltene neuroendokrine kutane Tumore, die häufig eine schlechte Prognose haben. Für kurative Ansätze kommt der radikalen lokalen Exzision sowie einer adjuvanten Radiatio eine große Bedeutung zu. Um beide Verfahren ermöglichen zu können, ohne Kompromisse bezüglich der Tumorsicherheit einzugehen, sind oft Verfahren der Plastischen Chirurgie notwendig. Dabei hat sich gezeigt, dass komplexere Rekonstruktionsansätze, wie freie Lappenplastiken, helfen können langwierige und komplikationsbehaftete Behandlungen zu vermeiden.




Patienten: Im Zeitraum von 2003–2016 wurden 15 Patienten mit einem Merkelzellkarzinom in der Plastisch- und Handchirurgischen Klinik des Universitätsklinikums Erlangen operiert. Dabei war in 2 Fällen eine Nachresektion vor Rekonstruktion notwendig. Bei 13 Patienten konnte eine primäre R0-Situation erreicht werden. In den meisten Fällen wurde bei Exzision ein Sicherheitsabstand von 2 cm gewählt. Zur Rekonstruktion wurden Primärnähte, Spalthauttransplantationen, lokale sowie gestielte und freie Lappenplastiken angewendet.




Ergebnisse: Bei allen Patienten konnte eine suffiziente Defektrekonstruktion erreicht werden, die auch unter der jeweils erfolgten adjuvanten Radiotherapie stabil blieb und zu keinen weiteren Komplikationen führte.




Schlussfolgerung: Mit den heute verfügbaren Optionen der komplexen Defektrekonstruktion sollte die Radikalität der Exzision nicht unnötig zu gering ausfallen. Das interdisziplinäre Vorgehen unter Einbezug der Plastischen Chirurgie bietet gute Chancen für ein einerseits kuratives Vorgehen bei gleichzeitig sicherer Möglichkeit der Rekonstruktion trotz Radiotherapie auch bei ausgedehnten Tumoren sowie schwieriger anatomischer Lokalisation.
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Abstract




Background: Merkel cell carcinoma is a rare tumor, which is associated with poor prognosis. It has been shown that radical local excision and radiotherapy are essentiell for curative therapy. To avoid compromise in tumor treatment, plastic surgery is often needed. Furthermore, using complex reconstruction methods, like free flap transplantation, has proven to be effective to avoid long and complicated clinical courses.




Patients: Between 2003 and 2016 15 patients with Merkel cell carcinoma were treated in our department. In 2 cases additional resection had to take place before reconstruction was performed. In most cases, a safety margin of 2 cm was chosen. Complete excision could be achieved in 13 patients. We used different methods of reconstruction such as primary suturing, skin transplantations, local, pedicled or free flaps.




Results: In all patients defects could be reconstructed with good results, which proved to be stable even under postoperative radiation therapy.




Conclusion: Given the modern techniques of plastic surgery the extent of local excision should not be should be chosen as radical as possible and necessary. It has been proven that interdisciplinary treatment of patients with Merkel cell carcinoma increases the chances for curative therapy while providing safe methods for reconstruction despite radiotherapy, extensive tumors or difficult localization.
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